

Dans la fuite de l'année, on en a veû plusieurs autres semblables, tant à Quebec, qu'au deffous de Tadouffac, & dans le chemin des Trois Rivieres.

Outre les mediocres tremblemens de terre, & des bruiſſemens frequens dans les coſtes voiſines, la terre a tremblé extraordinairement [116] à ſept ou huit lieuës d'icy; & deux ou trois fois dans vne meſme nuit, avec beaucoup de violence: des Francois & Sauvages, qui eſtoient dans les bois, en ont reſſenti les violentes fecouſſes.

Le jour de Saint Mathias, aux environs de Tadouffac, & à la Malbaye, les tremblemens de terre y furent ſi rudes, que les Sauvages & vn de nos Peres qui hyvernoit de ce coſté-là avec eux, aſſeurent qu'ils n'eſtoient pas moins violens, que ceux qui ſe firent ſentir, icy à Quebec, dans ce fameux tremble-terre qui arriva l'année 1663. Deux François tres-dignes de foy, qui ont parcouru toute cette coſte de la Malbaye, ont aſſeuré que la Relation de l'année 1663. n'avoit exprimé qu'à moitié, les defordres caulez par les tremblemens de terre en ces quartiers-là. Peut-eſtre que ceux de cette [117] année, ont augmenté ce ravage épouvantable.

Le quinzième d'Octobre 1665. à neuf heures du ſoir, la terre trembla, faiſant puiſſamment craquer l'ardoife de noſtre maifon. Ce tremble-terre fut precedé d'un bruit, que ne feroient pas deux cens pieces de canon, & dura environ vn *Miferere*.